

かに

2005.2.15

第15号

市議会だより



今渡北小学校 焼きいも集会

800人を超える子どもたちと、民生委員など地域でお世話になっている方々、祖父母の皆さん、およそ400人ほどが集まり、運動場で焼きいもをする行事です。新聞紙の山を作り、一緒に焼く様子は壮観です。

第7回定例会審議の結果	2~3ページ
常任委員会の審査報告	4~5ページ
一般質問の要旨	6~10ページ
常任委員会の視察報告	10~11ページ
議会傍聴者の声	12ページ

平成15年度決算を認定

平成16年第7回可児市議会定例会が12月1日から22日までの22日間の会期で開かれました。この定例会では、平成15年度一般会計の決算認定や、可児市農業委員会の選挙による委員の定数に関する条例の一部を改正する条例の制定など45議案が原案のとおり認定、可決されました。また、可児市選挙管理委員及び補充員の選挙が行われました。

	歳入決算額	歳出決算額	審議結果
一般会計	254億7,024万1,584円	246億6,324万2,099円	賛成多数
特別会計	国民健康保険 事業勘定	61億2,848万7,659円	賛成多数
	国民健康保険 直診勘定	2,417万4,284円	2,255万5,170円
	老人保健	55億2,354万9,701円	55億2,353万5,722円
	介護保険	25億0,865万1,545円	25億0,856万6,345円
	簡易水道事業	1,130万0,987円	1,009万9,452円
	飲料水供給事業	662万9,612円	633万4,526円
	自家用工業用水道事業	1億5,322万2,194円	1億5,135万1,833円
	公共下水道事業	38億6,384万7,148円	37億7,280万3,175円
	特定環境保全公共下水道事業	2億2,834万5,608円	2億2,713万4,820円
	農業集落排水事業	1億9,869万7,944円	1億9,669万0,943円
	可児駅東土地区画整理事業	10億0,959万0,627円	8億6,953万7,891円
5財産区(合計)		5,061万7,315円	4,554万4,445円
			全会一致

めの防災行政無線局新設改
無線拡声子局を開設するた
費、可児郡兼山町内に同報
基金積立金、下田樋管の設
計変更に伴う河川改良工事
主な内容は、将来的財政負
担に備えるための財政調整
0万円となりました。その
2億2900万円を追加し、総
額が250億795(全会一致)
いて

▼平成16年度可児市一般会
計補正予算(第4号)について
(全会一致)

予算



▼平成16年度可児市一般会
計補正予算(第3号)について
(全会一致)

承認



▼平成16年度可児市簡易水
道事業特別会計補正予算(第
1号)について
(全会一致)

▼平成16年度可児市介護保
険特別会計補正予算(第1
号)について
(全会一致)

▼平成16年度可児市国民健
康保険事業特別会計補正予
算(第1号)について
(全会一致)

▼平成16年度可児市国民健
康保険事業特別会計補正予
算(第1号)について
(全会一致)

第7回定例会

常任委員会

の審査

委員長報告から

総務企画委員会

◎ 平成15年度可児市一般会計歳入歳出決算認定について
質疑 市税全体の収入未済額と不納欠損額が前年より増えていくが、徴収に努力をしても増えていく理由は何か。

答弁 人員配置を弾力的にを行い、時期により徴収担当を増員した対応をしているが、経済状況が厳しい中、納税相談が年々増えている。競売事件や個人破産、会社更生法の適用など最悪の結果に至る場合もある。前年度より大きく不納欠損額が増えた原因としては、平成12年度に大きな金額で執行停止をかけたものが、3年を経過して平成15年度に不納欠損となつたことが主な原因である。



クに非常にお金を使っているが、発行された10枚の住民基本台帳カードは、実際に使用されているのか。また、カードの導入によりどのように便利になつたのか。

答弁 現在住基カードを作成する人は、写真付の身分証明が欲しい人が中心である。住基カードの二次利用という多目的な利用方法は、なかなか適切なものが見つからないでいる。費用対効果を十分見極めながら進めていきたい。

質疑 外国人登録者数は、877人増え、変更の手続きを含む外国人登録の異動件数は、14153件あつた。通訳ができる人と一緒に来庁されない場合は、まちづくり推進課に勤務している国際交流員に説明をしてもらつていて。

討論 情報関連に関する支出が過大である。可児市・御嵩町・兼山町との合併は不成立となつたが、十分市民に情報が提供されなかつたのではないか。市税が伸び悩み、交付税が削減される中で、職員の危機意識が随所に欠如していると感じられるなどのことから認定することには反対である。

経済福祉委員会

気の予防、早期発見に努める体制を考えていきたい。

◇ 平成15年度可児市一般会計歳入歳出決算認定について

質疑 道の駅建設には十分な検討が必要ではないか。

答弁 今までの計画を念頭におきながら、ただ単に道の駅をつくればよいという

質疑 市内各市と比べ、本市の農地の宅地等への転用状況はどうか。

答弁 土地改良事業内の改

質疑 国民年金の徴収率が悪いが原因は何か。

答弁 若い人が納めない傾向がある。社会保険庁では強制徴収も考えており、また、市としても口座振替や免除申請を積極的に推進していきたい。

◇ 食品安全行政の充実を求める国への意見書提出についての請願書

委員の意見
(全会一致採択)

質疑 医療費の抑制に対し何らかの対策を講ずるべきではないか。

答弁 国民健康保険だけでなく、老人保健、介護保険などにも関係するため健康診断の受診率を向上し、病

◇ 可児市農業委員会の選挙による委員の定数に関する条例の一部を改正する条例の制定について

質疑 県内各市と比べ、本市の農地の宅地等への転用状況はどうか。

質疑 市内各市と比べ、本市の農地の宅地等への転用状況はどうか。

質疑 市内各市と比べ、本市の農地の宅地等への転用状況はどうか。

質疑 市内各市と比べ、本市の農地の宅地等への転用状況はどうか。

質疑 生産地や生産者の名前まで表示する時代になつてきた。より安心して食べることのできる農作物を作つていた

質疑 生産地や生産者の名前まで表示する時代になつてきた。より安心して食べることのできる農作物を作つていた

質疑 「食料・農業・農村基本計画」見直しに関する請願書

(全会一致採択)

第7回定例会

委員の意見

農業によりある程度の生活ができる、農地を保全していかないといけない。万が一、10年、20年先に食料危機となり、日本で大量の米をつくらなければならぬ事態が起こった場合に手遅れになると考えられる。そのためにつっかりとした農業政策が必要である。

本市を眺めてみると、農地転用などにより年々農地が減っている。こうした都市化地域の農業振興のことも加味するべきである。

文教委員會

◇ 平成15年度可児市一般会計歳入歳出決算認定について



子どもたちが使用している防犯ブザー

◇ 平成15年度可児市一般会員
文教委員会
のになると考へられる。そのためにつかりとした農業政策が必要である。
本市を眺めてみると、農地転用などにより年々農地が減つてゐる。こうした都市化地域の農業振興のこととも加味するべきである。

機となり、日本で大量の米をつくらなければならぬ事態が起こつた場合に手遅れになると考へられる。そのためにはしっかりとした農業政策が必要である。

農業によりある程度の生活ができる、農地を保全していかないといけない。万が一、10年、20年先に食料危

均衡を図りつつ、それぞれが一定の水準を保ちながら

各種公民館活動が行えるようにするため均等割比率を高くしている。

質疑 ほほえみホツトライ
ン学校復帰支援事業について、これまでのＩＴ等を活用した学校復帰支援特区事業の成果はどうなつてゐるのか。また、今後の活動は

定されていたが、平成8年からは入居負担基準額の差額の2分の1を補助する対策補助金に替わっている。また、草刈については、自分の庭先などは個人で行つ

いるが、全額を一括で払つた場合には、10%が払い戻される。

建設水道委員会

◇ 平成15年度可児市公共下水道事業特別会計歳入歳出決算認定について
質疑 収入未済額が増加しているのはなぜか。
答弁 多くの方が分割払いを選択されており、その分割の分が滯りがちになっているため。
質疑 公共下水の受益者負担の前納報奨金とは何か。
答弁 基本的には5年の20回払いということになつて

91人のうち6人、平成16年度は8人のうち全員が復帰した。事業について、県内外からの視察や資料請求の依頼、電話での問い合わせなど大きな反響がある。次年度についても、これまでの実績を踏まえ進めていきたい。

◇平成15年度可児市自家用
工業用水道事業特別会計歳
入歳出決算認定について

質疑　自家用工業用水道事
業の愛知用水二期事業が完
了すれば、二期事業負担金
はなくなるのか。

答弁　愛知用水二期事業は
平成19年度まで継続する。

定されていたが、平成8年からは入居負担基準額の差額の2分の1を補助する対策補助金に替わっている。また、草刈については、自分の庭先などは個人で行つ

いるが、全額を一括で払つた場合には、10%が払い戻される。



一般質問



春里公民館から見た春里駐在所

問 可児署で扱う事案が
増えているが、署員
は増員されているのか。

答 可児署の警察官は10年前と比較すると、30%強増員となつてゐる。しかし、現在の事故件数から考えると、十分ではなく、今後とも増員を希望をしていきたい。

問 本市独自の被災者支援制度を
本年は、集中豪雨、台風、新潟県中越地震と大災害の年であった。
大規模灾害の場合、災害救助法が適用されるが、当然ながら公共の復旧が優先される。被災者生活再建支援制度があるが、住民一人ひとりには僅かな見舞い程度である。
東海・東南海地震の発生が叫ばれる中、本市でも震度6弱が予想され、災害の危険性は高い。本市独自の被災者生活再建支援制度を。

答 災害支援策をしっかりと提示するような状況にないのが実態である。基準がなく、県においてもその場その場で考へると言つている。

県と市とのバランスを考え、各市もそれぞれ研究を進めている。

より一層時代に合う、的確なデータに基づき、物が言えるような被災者生活再建支援制度の検討を進めていきたい。

問 幼稚園、保育園の受け入れ体制の充実を図り、地域的に配置されることはもつとも重要である。帷子在住の方が地域の保育園に子どもを預けたいと担当課に問い合わせたところ、預かれる保育園は久々利しかないとの返答だったが、遠いため無理である。その後の対応はあるのか。

答 保育園の手続きについて、保育を必要とする理由、保護者等の就業状況、希望保育園などに配慮している。保育園児数に対する保育士数や、保育面積など国の基準があり希望に添えない場合もある。

文部科学省は、平成12年9月にスポーツ振興基本計画を策定した。本市も教育長の諮問により研究をまとめ、平成17年4月から雛子地区においてスポーツ文化クラブを開設する根拠は何か。

答 スポーツ振興基本計画は、平成22年までに各市町村において地域住民の責任と負担で運営される総合型スポーツクラブを育成することとされており生涯スポーツ社会を実現する上での最重要課題となる。会費の額については、設立準備専門部会において協議、決定されたものである。



幼稚園、保育園の受け入れについて

研究を進めていく
浅野健康福祉部長

21世紀型スポーツ文化
クラブについて

文部科学省は、平成12年9月にスポーツ基本計画を策定した。

基本計画では地域住民の
責任と負担で

一般質問



同報無線拡声子局

問 台風や地震のとき、避難勧告や災害状況報告が適切に行えないといった事例が発生している。本市の同報無線においても難聴地域があると聞く。被害を最小限にするため、難聴地域の解消と災害に強い広報・通信手段の確保が急務と考えるがどうか。



角 真一郎

答 まだ難聴地域は各所にある。要望を受けたものについては対応し、年に2基程度の子局の新設をしている。これからも難聴地域の解消に努力していく。双方向の通信で威力を發揮する衛星電話やデジタルの地域防災無線システムを、財政状況を見ながら採用する方向で検討する。

問 災害に強い広報・通信手段の確保をする
難聴地域の解消に努力する

長瀬総務部長

答 平成17年度予算編成の方針は

教育・福祉・防災を中心
に考える

山田市長

問 来年度は、「花フェスタ2005ぎふ」の開催や、合併による新市まちづくりなど大きな行事や施策がある。

答 三位一体の改革も全体像が決定されたが、補助金の削減に対する税源委譲の確保も日途が立たず、悪化する恐れもある景気の動向など、先行きの不透明感が増す中で、学校安全や高齢者福祉などの課題も多い。

予算編成にあたつての方

答 来年度は、本年度当初予算より約30億円程度の減額と、かつてないほどの厳しい年になる。

合併を初め重要な課題が幾つもあるが、第3次総合計画の目標実現に向けて「市民参画のまちづくり」を重点施策とし、教育・福祉・防災を中心に予算を考える。事業を集約して経費を抑制するなど、長期的な展望を視野に入れ、持続可能な財政構造とする。

問 災害時の緊急連絡とし、携帯Eメールの連絡システムを。

また、ケーブルテレビによる市政ニュース等に要約字幕を。その他に、こうした方の支援のための要約筆記者の講座の開催と派遣制度の設置を問う。



川手 靖猛

中途難聴者の支援について

「ドコモ緊急連絡システム」を実施する

浅野健康福祉部長

答 緊急時での連絡として、「NTTドコモ緊急連絡システム」を府内から発信できるようにし、またケーブルテレビへの字幕はできる限りつける方向としたい。要約講座は、来年度も社会福祉協議会により開講し、派遣は内容を精査し多くの方へ派遣できるようになりたい。

問 近く発生すると予測されている東海・美濃地震への対応について

答 これまで何をやり、いつまで何をやるとの位置付けがわかること。また、行政と市民の役割の区分も大事と考えるがどうか。ほかに、ハザードマップ作成時期と避難所の考え方を問う。

答 防災の各計画は、避難、災害予防等を経過に沿つて個々にマニュアル化する。

その内容は、実効性によるようケーススタディーを検討して、きめ細かな形と市民へ徹底したい。

ハザードマップは、平成17年度に作成する。また、避難所は、第一、第二次の指定をし、対応マニュアルを策定する。

東海・美濃地震への対応について

ハザードマップ
来年度に作成する

長瀬総務部長



地震への物心両面の準備を

※ジョブカフェ：失業中の若者、フリーターの若者が就職についてのカウンセリングや就職活動指導、求人情報の紹介などが受けられる施設。

一般質問



問 本市の平均年齢は40歳である。

答 高齢者福祉、医療費に掛かる経費の拡大等が容易に予測できる。一層のコストの削減、民間手法の導入、市民サイドのNPOの協力、あるいは受益者からの適正負担など全ての事務事業の検証をし、優先順位化、事業の取捨選択をし、時代ニーズに即応したサービスを提供しうるよう施策の見直しも進めていく。

を進めてきた結果、今日の農業は危機的状況にある。
減反政策等に対する不平不満が農家に高まり、生産意識が減退し、生産調整から離脱が加速されかねない。

主であり、農業者の高齢化や若者の農業離れが進み、農地の多目的利用への転換が進んでいる。

問 青年の雇用状況は大変厳しく、24歳以下の男性の失業率は11%にもなっている。

答 事業主が3カ月間雇用してその後の常雇用のきっかけ作りを図るトライアル雇用や、若者のためのジヨブカフェなど、厚生労働省や経済産業省のすすめる若者の雇用対策制度を有効に活用できるようPRに努める。

校3年生までとなつてゐるが、条件を緩和して6年生までクラブを利用できないか。来年合併する兼山町では6年生までの利用が可能になつてゐる。

また、夏休みのクラブ開始時間を30分早くできなないか。

親の出勤時間に合わせて来所するので、開所までの時間、外で一人で待つてはなければならない。

400人を超えて、ほぼ満員である。そのうち校内で実施をしているのは4校である。との6校は専用施設で運営現状では余裕教室がないが、4年生以上の利用のニーズもあることから、支援が必要だと考えている。

夏休みの開始時間を早めることについては、時間延長をしていく考え方である。

青年の雇用問題への取り組みは
若者雇用制度のPRに
努めていく
古田環境経済部長

放課後児童クラブ入所 条件の緩和を

4年生以上への支援も
必要

急速な高齢化に対する
事業の展開は

効率的で満足度の高い
財政運営を

本市の農業のあり方について

安心・安全な農業を推進
古田環境経済部長



児童クラブの様子

一般質問

※DV(ドメスティック・バイオレンス):夫婦間、パートナー間の暴力を言い、身体的暴力に限らず、精神的、経済的、性的等あらゆる形の暴力が含まれる。



岐阜市にある女性センター

問 本市では「可児市男女共同参画プラン2010」を策定し推進している。その進み具合はどうか。

A circular portrait of a man with short dark hair, wearing a dark suit jacket, a white shirt, and a dark tie. He is looking slightly to his left.

山根 一男

市女性センターの開設

答 男女共同参画社会を
総合的な活動拠点としての
男女共同参画センターは理
想である。ただ、立地場所
や人材の確保、財政面での
課題がある。

決算は12月ではなく、
9月議会で

答 決算認定は12月議会が適当である
長瀬総務部長

問 10月23日 新潟県中越地方で大地震があり大災害となつた。

答 震度4以上で市内全域に防災無線放送が流れる。防災無線設備は停電時に即座に発電機に切り替わる。また、バッテリーパークを設置し、3日間は稼働できる。避難所では災害弱者が生活できる要援護スペースを確保するとともに、福祉センター、可児川苑、福寿苑でも対応できるよう備蓄している。

や火災、水害の灾害が各地で発生すると、防災機関の要請が困難となる。

各地域では、組織的な訓練を重ねて非常時に備えることから、数年前から自主防災組織が設置されているが、その進捗と活動状況はどうか。また、推進のための問題点はないか。

で1万人以上が登録されている。訓練内容は、消火器や消火栓の取り扱い方法・避難経路の安全確認・救急救命講習会・応急担架の作り方等である。

震災の日に備えて

自主防災組織の活動状況はどうか

活動の幅が広がっている
長瀬総務部長



一般質問

お知らせ

一般質問の問・答は議員の原稿をそのまま掲載しています。
ご不明な点は直接議員にお尋ねください。

掲載以外の一般質問

- 澤野 隆司 ・まちづくり条例制定に伴い、自治会組織の確立を
- 渡辺 重造 ・県営水道の将来について
- ・合併を契機に連絡所機能を高めては
 - ・河川・道路の除草をお願いする有償ボランティア制度を
- 川手 靖猛 ・活字文化にアーラ文芸大賞と子どもつづり方教室の開設を
- 角 真一郎 ・教育行政の目指すものは
- 富田 牧子 ・義務教育費国庫負担制度の維持を
- 村上 孝志 ・本市の災害対策について
- 山根 一男 ・久々利川上流域の重金属汚染問題の責任は
- ・一般職の調整手当は廃止すべきではないか
- 服部よね子 ・産後のホームヘルパー派遣事業の創設を

問

地方税財政「三位一体改革」の2006年度までの全体像が決定された。この目的は地方財政の自立であるはずで、それなくして地方自治も、国と地方を通じた財政再建もな

い。
地方自治体ごとで創意工夫が必要な時代になるわけだが、その初年の予算編成に当たつての方針を問う。

答

当面の課題は、①行政主体から市民参画の事業展開へ変革していく。②ハード事業の推進から、現有施設を活用した地域振興策へ変革していく。③経常的に行ってきた事業の見直しを行う。④受益者負担の原則に立脚し、適正な単価設定を行う。

以上の4点である。

問

架空請求、悪質商法、詐欺などの被害を防ぐには、一人ひとりが防犯意識を高め、だまされないよう十分に注意していくことが不可欠だが、身近に相談窓口を設置したり、地域業者に立ち向かう取り組みをするなど、体制を整備し対応することが必要だ。

問

架空請求、悪質商法、詐欺などの被害を防ぐには、一人ひとりが防犯意識を高め、だまされないよう十分に注意していくことが不可欠だが、身近に相談窓口を設置したり、地域業者に立ち向かう取り組みをするなど、体制を整備し対応することが必要だ。



はつよ
服部よね子

平成17年度予算編成の方針は

自立した持続可能な財政構造とする

山田市長

消費生活相談事業にどう取り組むのか

議会運営委員会

視察先

大分県別府市
山口県下関市

視察テーマ 議会改革について

本市議会は、議会改革を目指し「議会活性化特別委員会」を設置、改革に向け検討中である。

別府市、下関市は議会改革の先進地であり視察した。

- ・具体的な取り組み
- ・一般質問の活性化
- ・二問一答方式の採用
- ・委員会のモニター設置
- ・各種審議会へ議員の参画の見直し
- ・会議録のインターネットでの公開

答

来年度から専門的知識を持つた方による相談事業を検討している。悪質商法などの情報の早期共有と広報による啓発、ケーブルテレビ、市のホームページなどで情報提供を行なう。

各所、市民と連携し発生や被害を防止

古田環境経済部長



振り込め詐欺に十分ご用心を

・本会議のインターネットでの公開を主に改革が進められている。

本市は、全ての質問に一括答弁のため、わかりにくいという指摘があり、一問ずつ答弁する一問一答方式は、今後研究する必要を感じた。

また、下関市は質問分野ごと、質問者ごとに質問内容を検索できるシステムを採用されており、本市も導入の必要性を感じた。

その他議会改革の取り組みをされているが、本市議会では、障害者のための議場の改善、テレビ中継はじめ、すでに取り組んでいることがほとんどであった。

常任委員會視察報告

*ペデストリアンデッキ：駅や建物をつなぐ高架歩道・広場
※プロムナード：散歩道・遊歩道



大谷石採掘跡の地下空洞にて

総務企画委員会は、10月19日から21日まで栃木県、埼玉県、千葉県の各都市を訪問し、まちづくりの進め方と課題、今後の取り組みについて視察を行つた。

19日 栃木県宇都宮市
大谷石採掘跡の空洞の埋め戻し計画の現状と課題について

20日 埼玉県越谷市
地区まちづくり推進計画策定について

総務企画委員会

昨年制定された「まちづくり条例」に基づいて、安全安心なまちづくりを進める本市にとつて防災と協働のまちづくりは、これらも重要な施策であり、非常に参考となつた。



開発が進められている鳥栖駅周辺地域

経済福祉委員会では去る
11月9、10、11日の3日間
北九州地区の大牟田、鳥栖
日田、飯塚、各市の視察を行つた。

經濟福祉委員會

北九州地区では炭鉱の閉山により人口の減少が著しく、かつ、その負の遺産とも言うべき社会保障に大きな財源が必要となり、民生費の一般財源に占める割合が大きく、新しい基幹産業を作るための必死の努力が続けられていることを痛感した。

本市においても発展しつつあるといわれているうちに、将来を見越した施策が必要であると考える。

えくぼプラザ
(市立図書館・中央公民館)
山形県南陽市
スーパーの空き店舗を買収改築し、中央公民館と図書館を併設、図書館は2階に移転した。公共図書館として、市民の期待に充分応えられる広々として有効に活用されている。本市は、各地域の公民館は充実しているが、図書館の整備改築が望まれる。

文教委員會

二学期制について

山形県天童市

小中学校が、独自に一学期制を導入することができ、学校は地域を把握し、自立

性を前提に市教育委員会との新たな関係づくり（パートナーシップ）が構築できること。学校の裁量を最大限に

生かす「天童方式の試み」
として、創意工夫を凝らし
た学校づくりを目指してお
り、本市においても非常に
参考となつた。

鳥栖では新都市開発、日田では地域循環型農業、飯塚ではトライバレーセンターについてと、それぞれ内容は異なるが、日田市以外では共通の問題を抱えている事がわかつた。

建設水道委員会



南陽市立図書館にて

可児駅東の再開発事業が進められている本市の状況を受けて、駅前整備の参考とするために、東京都港区のJR田町駅前広場と道路の整備を視察地として選定した。JR田町駅を橋上駅

その他の視察地

いた。

神奈川県海老名市
「機械式立体駐輪場」
「屋台村」

化し、東西の自由通路とともに、※ペデストリアンデッキを設置している。従来4車線あった車道を2車線に縮小し、その分歩道を拡幅したので、広々とした歩道が駅前広場を形成している。磁気カードを用いたセルフ方式の機械式立体地下駐輪場と公衆トイレなども設置して、歩行者を中心とした賑わいのある※プロムナードを作り出している。

中心区間は、地元商店街の目抜き通りであるため、景



JR田駅前整備

議会傍聴者の声

議會傍聽記

西帷子

匿名希望

西帷了 署名希望

しかし、重要な質問でも

しかし、重要な質問でも中途半端で終わる感がした
事前に質問事項を把握し納得のいくような答弁をしてほしい。時間が足りなければ持ち時間を増やすべきである。

下切 天羽良明さん
初めて議会傍聴した。議員、執行部の非常に熱心なやり取りがあつた。国会中継よりも素晴らしかつた。

土田 署名希望
国・県の計画や条例は、
その趣旨をできるだけ詳し
く説明すべきで、ボタンの
掛け違いは時間のロスを生
じる。税金を納める人の立
場に立ち、将来のため多く
の人のために理想に向かっ
てどうお金を使つたらよい
か考えて質疑してほしい。

久々利 守谷宏一さん
質問・答弁ともこくびく

請願と陳情について

あなたも市議会を傍聴してみませんか

編
集
後
記

要点が少しずれてる場合が多い。質問が重複するのは時間の無駄である。

市議会では、請願・陳情を受け付けています。

議会では、皆様の生活に密着した重要な問題が審議

虹ヶ丘 匿名希望

請願の提出には市議会議員の紹介が必要です。

あまりにも行政的で、もう少し市民にわかりやすく答弁されることを望みます。

例
(横書きでも可)

今回 大変勉強になりました。多くの人の傍聴を望みます。また傍聴させていただきます。

○○に関する請願（陳情）
件名

虹ヶ丘　匿名希望
初めて傍聴したが、議員の質問に対し、のらりくらりの答弁で可児市を良い所にする感じがまったく感じられなかつた。

※他にも傍聴記をいただき
ましたが、紙面の関係上割
愛させていただきます。

請願の趣旨

一一

第1回定例会のお知らせ

※日程は予定ですので、変更されることもあります。



その中で、可児市議会議員たちの力で「夢と希望の持てる」よう、一生懸命努めてまいります。

委員長	渡辺重造
副委員長	
委員	
芦田功	霞直孝
亀谷光	
伊佐治昭男	
川手靖猛	
柘植定	
角眞一郎	